

令和
5年度

基礎研修会



について

基礎研修会とは、初めて社会教育に携わる方や社会教育に関心のある方、自ら必要な理論や実践を学び、資質向上を図りたい方など、この研修会をとおして新たな視点や発想に気づき、日々の業務に活かして行くための研修会です。今年度は前半（社会教育関係職員としての資質向上）と後半（新たな視点や発想を身につける）の機会に分けました。

第1回 5/18(木)実施

『社会教育関係職員としての心構えを学ぶ』をテーマに、帝京大学 教育学部 教授 佐藤 晴雄 先生をお迎えし、「魅力ある「学び」をデザインする」と題し、講義・演習を行いました。

研修では、生涯学習に対する基本的な考え方を丁寧に御講義いただいたのはもちろんのこと、事業のチラシづくりを通じ、企画の立て方やチラシづくりのポイントなどについて、具体的・理論的にお話しいただきました。受講者の中には「グループワークで一緒だった方と親交を深められて、とても業務において励みになりました。」「今後の業務に活かしていきたい。」などの感想をいただきました。

第2回 6/27(火)実施

『社会教育関係職員としての視点や考えを学ぶ』をテーマに、ふるばやしローカルデザイン事務所 代表 古林 拓也 様からオンラインで、「「コトを起こすチカラ、“私”からはじめる」～事業デザイン・コーディネートから共創リーダーシップまで～」と題し、事業のデザインとコーディネーションの技法について講義、演習を行いました。事業の取組について、具体例を提示していただき、要所でポイントを具体的に示していただきました。受講者の声にも「ゆるやかにあせらずに進めていきたい。地域のニーズにあっているか？自分軸大事など、多くの学びがありました。」「キックオフミーティングの重要性にも気づきました。」「同じグループの方々から大いに刺激を受けました。」などの感想をいただきました。

第3回 9/14(木)実施

『公民館の新たな視点や取組を学ぶ』をテーマに、午前中は公民館大好き芸人・YouTuber(ユチューバー) わさびちゃん 様、公益社団法人全国公民館連合会 事務局次長 村上 英己 様のお二方をお迎えし、「公民館って面白い!? 公民館の魅力とは!?～全国の公民館をめぐる～」と題して御講義をしていただきます。全国をまわっていますお二方ですので、きっと新たな視点や発見を得ることができると思います。

午後からは、広島県大竹市立玖波公民館 職員 河内ひとみ 様から、「「公民館の潜在力を発掘」～ひと・まち・公民館が大好き～」と題して、講義・演習をしていただく予定です。わさびちゃん様、村上様とのコラボも予定しています。

第4回 10/12(木)実施

『次世代を担う若者の社会教育への取組を学ぶ』をテーマに、午前中は燕市役所 地域振興課 主事 坂内 未央 様をお迎えし、「『まちあそび』から発見と学びを得る高校生とまちの人たち」と題して燕市の取組の様子について御講義いただきました。つばめ若者会議の取組などが受講者の皆様のヒントにつながるだろうと思います。

午後からはオンラインで、NPO 法人 とちぎユースサポーターズネットワーク代表理事 岩井 俊宗 様より「若者の力を活かして地域の課題解決/活性化を加速する-地域づくりコーディネーターの役割-」と題して御講義と演習をしていただきました。実際の取組から多くの学びにつながると思います。

